

# UN FUYARD REVIENT A LA MAISON

## Philémon 1-25

### LEÇON 354 – Cours des Jeunes

**VERSET DE MEMOIRE: "Qui pour vous s'est fait pauvre, de riche qu'il était" (2 Corinthiens 8:9).**

#### **Paul, un Prisonnier**

Parce que Paul avait osé prêcher sur Jésus, il avait été jeté en prison à Rome, en Italie. Il n'était plus jeune et il avait grande envie d'être avec les gens de Dieu dans les églises qu'il avait établies. Combien il aurait aimé être libre une fois de plus.

Mais il ne s'était pas découragé, car il crut que par les prières des Chrétiens, il serait vite relâché. Pendant qu'il était là, il écrivait des lettres d'encouragement au peuple de Dieu, et ces lettres venues de Dieu sont une partie de la Sainte Parole de Dieu, la Bible.

Les barreaux de prison, les chaînes et les gardes ne peuvent pas lier l'esprit d'un vrai enfant de Dieu. "Nos pères, enchaînés dans des prisons sombres, avaient toujours le cœur et la conscience libres". Un homme de Dieu, qui était jeté dans une prison, a dit que ses chaînes étaient extrêmement parées d'or. Un autre prisonnier du Seigneur dit que les pierres de la prison ressemblaient à des rubis.

#### **Un Converti**

Assis, la plume à la main, le grand cœur d'amour de Paul s'étendait aux autres. Nous ne savons pas combien de gens étaient sauvés par le ministère de Paul ; mais l'un d'entre ceux-là qui furent amenés à Jésus par Paul était un jeune homme appelé Onésime. Ce jeune homme, serviteur de Philémon à Colosse, était devenu malheureux et s'était enfui de chez son maître pour Rome. En tant qu'esclave en fuite, Onésime a peut-être été enrôlé dans l'armée romaine et affecté à la garde de Paul. De toute façon, il avait entendu Paul parler de Jésus et était devenu Chrétien.

Aujourd'hui encore, les gardes de prison et les prisonniers entendent parler de Jésus, quand les travailleurs de l'Evangile se rendent dans les prisons pour raconter aux autres ce que Dieu a fait pour eux, et distribuer la documentation sur l'Evangile. Un grand nombre de gens ont été convaincus de péché ; et, comme résultat de cette œuvre, ils ont été vraiment sauvés.

Puisqu'Onésime a enfin été sauvé, il pouvait être une aide pour Paul. Combien heureuses étaient ces heures passées ensemble dans la communion chrétienne! Comme ils ont dû prier et chanter des louanges à Dieu!

#### **De Retour à son Maître**

Mais Paul ne pouvait pas être égoïste et garder Onésime toujours avec lui. Il doit le renvoyer à son maître, Philémon. Mais, allait-il recevoir Onésime? Lui rendrait-il sa place de serviteur? Ou se sentirait-il peu aimable envers lui pour avoir fui? Non seulement Onésime avait trahi son nom qui signifie "utile", mais il avait aussi fait du tort à son maître. Paul écrivit une lettre à Philémon et l'envoya avec Onésime; ainsi, tout rentra dans l'ordre.

#### **La Lettre de Paul**

L'Épître de Paul à Philémon ou le Livre de Philémon est la lettre de Paul, dans laquelle il demande à Philémon d'accepter une fois encore Onésime à son service. Paul savait que le grand cœur d'amour de Philémon tendrait la main du pardon à ce serviteur qui, une fois, avait été infidèle. A bras ouverts il recevrait Onésime, non seulement comme un serviteur pour continuer ses devoirs, mais à présent comme un frère en Christ et une aide et un fidèle travailleur pour le Seigneur aussi.

#### **La Restitution**

Onésime était prêt à réparer tout tort qu'il avait fait à son maître. Tout pécheur, qui se repent de son péché et reçoit le pardon, est prêt à réparer tous les torts du passé. Bien que ce ne soit pas toujours une chose facile à faire, il va vers ceux à qui il a fait du tort et demande pardon; il rembourse l'argent qu'il a volé ou reçu sous un faux prétexte; il confesse les mensonges qu'il a dits, et répare tout ce qui est en son pouvoir. "S'il rend le gage, s'il restitue ce qu'il a ravi, s'il suit les préceptes qui donnent la vie, sans commettre l'iniquité, il vivra, il ne mourra pas" (Ezéchiel 33:15).

Onésime n'a pas dû faire sa restitution sans aide, et ni toi ni moi n'aurons à faire de restitution sans aide. Paul plaida pour Onésime ; ainsi, Christ agira comme Conseiller aujourd'hui pour tous ceux qui ont des restitutions à faire (Esaïe 9:5). Si nous Lui demandons de nous conduire et de nous guider, Il nous aidera à connaître la meilleure façon de faire notre restitution, et Il aidera celui à qui nous avons fait du tort à comprendre et à pardonner.

## **Une Bonté Récompensée**

Parfois un acte de bonté ou de charité est fait pour une personne dans l'intérêt d'une autre. Nous lisons dans la Bible au sujet d'un petit garçon qui devint perclus des pieds à l'âge de cinq ans. Jonathan, le père de ce petit garçon, avait été un ami intime de David. En réalité, Jonathan et David s'aimaient très très bien. Quand David était roi, il envoya dire à ce perclus des pieds de ne rien craindre. Il dit qu'il serait bienveillant envers lui à cause de Jonathan son père, qu'il lui accorderait de grandes richesses et qu'il mangerait à la grande table du roi toute sa vie. David n'avait pas oublié la bonté de Jonathan envers lui, et maintenant il avait une occasion de faire du bien à Mephiboscheth, le perclus des pieds (Lis 2 Samuel 4:4; 9:5-7).

## **Pour un Autre**

Paul ajouta un autre paragraphe à sa lettre, demandant à son ami Philémon de recevoir Onésime aussi librement qu'il le recevrait lui-même: Onésime devait-il quelque chose à son maître? Avait-il fait du tort à Philémon? Si oui, "Mets-le sur mon compte", dit Paul. "Je paierai".

Quand un enfant vient à Dieu, se détourne de ses péchés et demande le pardon, Jésus intervient et dit: "Père, reçois-le comme moi-même. J'ai versé Mon Sang et je suis mort, afin qu'il soit pardonné". Le pécheur a péché contre Dieu, mais quand il vient se repentir, Dieu lui pardonne à cause de Jésus.

## **De Retour à la Maison**

Le long et fatigant chemin de retour à Colosses s'est finalement achevé quand Onésime retourna chez Philémon. Il ressemblait beaucoup à l'enfant prodigue qui retourna, avec des douleurs aux pieds, la fatigue, les vêtements usés, l'argent gaspillé ; mais le Père bienveillant qui regardait au loin pardonna tout gratuitement.

Dans sa main, Onésime portait la lettre écrite par Paul, demandant la miséricorde et le pardon. Nous qui sommes sauvés aujourd'hui, nous pouvons nous souvenir du jour où nous sommes retournés à Dieu, et avons tenu dans notre main un pardon signé du précieux Sang de Jésus. "Il a porté les péchés de beaucoup d'hommes, et qu'il a intercédé pour les coupables" (Esaïe 53:12).

## **Pardonné**

Combien heureux Onésime était ! Comme il était reconnaissant envers Paul qui avait intercédé auprès de Philémon, son maître! Quelle dette d'amour et de gratitude il devait à Paul et à Philémon! Mais combien plus encore il devait à Jésus pour un cœur pur, un casier judiciaire vierge, et un nouveau départ dans la vie! Combien nous devons à Dieu et à Christ qui paya notre dette, porta nos péchés et nous rétablit dans la famille de Dieu! "Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu" (Ephésiens 2:19).

**"Jésus paya tout,  
Je Lui dois donc tout;  
Le péché m'avait souillé,  
Mais Il m'a rendu pur".**

## **QUESTIONS**

1. Où était Paul quand cette lettre fut écrite?
2. A qui était-elle envoyée? Et par qui était-elle portée?
3. Quelle était la position d'Onésime auprès de Philémon?
4. Quelle devait-être sa nouvelle position?
5. Qu'enseigne la Bible sur la restitution?
6. Que disait Paul dans sa lettre qui nous fait savoir qu'il espérait être relâché de la prison?
7. Que disait Paul concernant les dettes d'Onésime?
8. A qui Onésime devait-il une grande reconnaissance?
9. A qui devons-nous une dette d'amour et de service volontaire?
10. Comment pouvons-nous prouver notre amour pour Jésus?